Ein Meister der Illusion

René Schenkel führt seit 16 Jahren den Zauberladen «Magic Zylinder» in Kloten -

Für «Salto Natale» hat er einen magischen Einkaufswagen entwickelt: René Schenkel führt in Kloten ein Zaubergeschäft und hat schon für den König von Malaysia gezaubert.

Georg Gindely

anz zu Beginn des -Salto Natale- wird ein Einkaufswagen in die Manege geschoben. Dabei scheint Magie im Spiel zu sein, denn der Mensch, der den Wagen stösst, hat keinen Oberkörper, sondern nur Beine und einen Minirock.

Entworfen wurde der magische Wagen von René Schenkel. Seit 16 Jahren führt er den Zauberladen -Magic Zylinder- an der Flughafenstrasse 4 in Kloten und hat sich als Zauberer einen Namen gemacht. So ist Rolf Knie an ihn herangetreten und hat ihn für die Zusammenarbeit angefragt.

Nur Zauberei, keine Magie

Schenkel tüftelt immer wieder eigene Zaubertricks oder magische Requisiten wie den magischen Einkaufswagen aus. Die Zauberei ist sein Leben. Mit Magie hat dies aber nichts zu tun, sondern einzig und allein mit Tricktechnik, Fingerfertigkeit und viel Übung, -lch verkaufe nichts Übersinnliches-, sagt Schenkel. Er verkauft perfekte Illusionen.

Als Zehnjähriger ist Schenkel das erste Mal mit der Zauberei in Kontakt gekommen. Ein Stammgast des elterlichen Restaurants in Glattbrugg zauberte dem kleinen René immer wieder etwas vor und begann, ihn in seine Tricks einzuweihen. Bereits mit elf Jahren hatte Schenkel seinen ersten Auftritt – sein Zichvater war ihm ein guter Lehrer. Er nannte sich übrigens -Umberto- Nach seinem Tod hat René Schenkel diesen Künstlernamen über-



Flinke Finger: Zauberer René Schenkel präsentiert seine Tricks.

(Bild: gg)

nommen, zur Erinnerung an seinen Mentor.

Schenkel wusste bald, dass die Zauberei sein Leben sein würde. Aber zuerst absolvierte er eine Malerlehre. Aber schon während der Lehre suchte er nach einem geeigneten Platz für seinen Zauberladen und entwickelte ständig neue Zauberutensilien.

Ehrenkodex der Zauberer

Dann, nach dem Lehrabschluss war es soweit: Schenkel machte seinen Traum wahr und eröffnete sein eigenes Geschäft in Kloten. Hier ist er auch heute noch, 16 Jahre später. Er hat sich kontinuierlich eine Stammkundschaft aufgebaut, die er mit einem Newsletter über neue Trends informiert. Schenkel kauft ständig neue Tricks ein oder entwickelt sie selbst. Er hat wenig Konkurrenz: Reine Zaubereigeschäfte gibt es nur drei in der Schweiz, eines davon ist der -Magic Zylinder- in Kloten.

Daneben zaubert -Umberto-Schenkel auch vor Publikum. Seine Spezialität ist die Tisch- und die Partyzauberei. Dabei wird unmittelbar vor den Augen der Zuschauer gezaubert; mit Karten, mit Würfeln, mit Bällen und Tüchern. Mit den Augen ist -Umbertonicht zu folgen, wenn aus einem Ball plötzlich drei werden oder aus einem grünen Tuch ein rotes. Schenkel verrät seine Tricks nicht. -Da haben wir Zauberer einen Ehrenkodex-, sagt er. Dass er sein Handwerk versteht, zeigte die Tatsache, dass er dieses Frühjahr an

der Krönung des Königs von Malaysia eingeladen wurde und dort ein Programm zum Besten gab.

Magic Zylinder, Flughafenstrasse 4, 8302 Kloten. Tel. 044 813 67 40, Fax 044 813 67 43, www.magiczylinder.ch.